



DEC División de Educación Continua
Universidad Nacional Autónoma de México
Facultad de Contaduría y Administración



UNAM
Nuestra gran Universidad

Conferencias Magistrales

REFORMA FISCAL, LABORAL Y DE SEGURIDAD SOCIAL PARA 2025

Retos y Oportunidades

ENE
17
y
18



Inscríbete
bit.ly/40KqL1I

Índice

Programa de Conferencias	3
Coordinadora Académica	5
Expositores 17 de enero	7
Expositores 18 de enero	12
Información General	18
Beneficios Adicionales	19

Programa de Conferencias

Viernes 17 de enero

De 16:00 a 21:00 horas

Fernando Martínez Coss y Germán Heberto Pancardo Durán

- *Las Reformas en la Administración Pública 2025: impacto en la fiscalización digital*

Susana Mireles Arreola

- *Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal de 2025*

Salvador Rotter Aubanel y Susana Mireles Arreola

- *Reforma Fiscal y cumplimiento de obligaciones fiscales Personas Morales para 2025*
 - *Impuesto sobre la Renta*
 - *Impuesto Especial sobre Producción y Servicios*

Luis Manuel Pérez de Acha

- *Prisión preventiva en delitos fiscales*

Programa de Conferencias

Sábado 18 de enero

De 9:00 a 14:00 horas

Rolando Silva Briseño

- *Reforma a la Ley Federal del Trabajo y Ley del Seguro Social*

Jorge Santamaría García

- *Régimen laboral y fiscal del trabajo en plataformas digitales en México*

Arturo Morales Armenta y Miguel Ángel Suárez Amador

- *Reforma Fiscal y cumplimiento de obligaciones fiscales Personas Físicas para 2025*
 - *Impuesto sobre la Renta*
 - *Impuesto al Valor Agregado*

Carlos Alberto Burgoa Toledo

- *Código Fiscal de la Federación y otras disposiciones para 2025*

Coordinadora Académica



Dra. Martha Josefina Gómez Gutiérrez

Contador Público y Licenciado en Administración de Empresas; Especialista en Prevención y Persecución de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita; Maestra en Impuestos y Doctora en Ciencias de lo Fiscal, con Diplomados en: La Docencia un Espacio de Reflexión Creatividad e Intervención Pedagógica (UNAM); El Derecho a la No Discriminación (IIJ); Diplomado FINTECH (IEE); Diplomado en Tecnologías Financieras Fintech: Ley, criptomonedas, blockchain y PLD (UNAM); XXII Diplomado Multidisciplinario sobre Violencia Familiar y Derechos Humanos (IIJ) y Diplomado en Derechos Humanos: aproximaciones para su defensa (SCJN).

Profesor Titular de Tiempo Completo en la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, adscrita a la División de Investigación. Árbitro en ponencias, en el Premio Maestro Arturo Díaz Alonso de Investigación y en la revista Contaduría y Administración. Fue Directora de la revista Consultorio Fiscal durante 13 años. Tutor de tesis y sinodal de exámenes profesionales en: licenciaturas en Contaduría, en Administración; Especialidad en Fiscal y Maestría en Administración. Autor del material para el Sistema de Universidad Abierta (SUA) Régimen General de Empresas II ISR e IAC. Ponente en congresos nacionales e internacionales y autora del cartel de investigación sobre historia del IVA.

Coordinadora Académica de Fiscal y Coordinadora del programa de Asesoría Fiscal Gratuita de 2004 a 2010. Síndico de oficio de 2005 a 2011 y Síndico honorífico de 2011 a 2017 por la FCA UNAM ante la Administración Desconcentrada de Servicios al Contribuyente No. 4 del Sur del D.F. (SAT). En ANFECA es miembro vitalicio de la Academia, cuenta con Certificación Académica y fue Coordinador Regional de Maratones de la zona 7 de los años 2006 a 2009.

Profesionalmente, es socio desde 1981 y socio vitalicio a partir de 2016 del Colegio de Contadores Públicos de México y del IMCP con certificación profesional en Fiscal. Cuenta con registros para dictaminar en la AGAFF, IMSS, INFONAVIT y Secretaría de Finanzas de la Ciudad de México. Fue prestador de servicios independientes, asesor en la constitución del Fideicomiso Museo Dolores Olmedo Patiño y prestador de servicios personales subordinados en empresas privadas. Conferencista y profesor en diferentes instituciones a nivel nacional sobre temas fiscales.

Ha recibido los siguientes reconocimientos: Doctor Honoris Causa, ELDT 2024; Sor Juana Inés de la Cruz, UNAM 2020; Profesor Distinguido 2014 de la Academia de Contribuciones de la FCA UNAM; Medalla al Mérito Académico y Medalla al Mérito Universitario por 35 años de servicios en 2023 y 2024; Reconocimiento de la Fundación Andrés Serra Rojas A.C. en 2015; Reconocimiento por asesorar la tesis que obtuvo el segundo lugar en el concurso de ANFECA región 7 en 2015 y por asesorar a alumnos de servicio social por los años 2008, 2009 y 2010 en el Premio Gustavo Baz Prada de la UNAM.

Autor del libro Las operaciones en efectivo en la LISR y la LFPIORPI; Coautor en Aspectos contables, jurídicos y fiscales del RESICO; participó en los libros: Mitos fiscales; Reforma Fiscal 2020; Efectos legales, fiscales y financieros del COVID-19 en México; Reforma Fiscal 2021; El impacto de la crisis del COVID-19 en México; Reforma Fiscal 2022; Nuevos Mitos Fiscales; Reforma Fiscal 2023 y Reforma Fiscal 2024. Autora de 169 artículos en revistas especializadas del área fiscal y de prevención de lavado de dinero.

Expositores 17 de enero



Fernando Martínez Coss

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana, con estudios en Economía, cuenta con más de 29 años de experiencia en temas tributarios y fiscales dentro del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Docente del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), donde imparte la materia de Derecho en Tecnologías de la Información. Ha formado parte de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) en el grupo de Servicios Electrónicos; del Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT), impartiendo seminarios enfocados en mejorar la recaudación a través de la innovación en procesos digitales. Es consultor para varios países en la implantación de servicios tributarios digitales, así como para el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI). Acreditado como consultor en diversas materias asociadas a la Gestión Tributaria Digital y de Factura Electrónica.

Destaca su participación en el SAT - México, en la definición del área de atención y servicios al contribuyente; la innovación en la implementación de esquemas digitales como son la Factura Electrónica, Firma Electrónica, y la promoción de la cultura del cumplimiento a través del Programa de Cultura Contributiva; el desarrollo e implementación del Portal en Internet para incorporar servicios electrónicos tales como la Declaración Anual en línea, la Contabilidad y la Notificación Electrónica, y el Buzón Tributario.

Actualmente se desempeña como Socio en el Despacho Digital Signature, especializado en materia de Derecho Fiscal y Tecnologías de la Información, integrado por expertos con más de 25 años de experiencia en temas Fiscales, Digitales y de Factura Electrónica.

Expositores 17 de enero



Germán Heberto Pancardo Durán

Licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (mención honorífica), con Especialidad en Derecho Notarial y Registral. Como consultor independiente, participó en proyectos de diseño y mejora de la operación de la Administración Tributaria con enfoque de servicio al contribuyente, así como para establecer la regulación, diseño y operación de la firma y factura electrónica en Centroamérica.

Colaboró en el SAT por más de 27 años en diversos proyectos como la implementación del modelo de servicios y de atención al contribuyente; el sistema de apertura rápida de empresas en el SAT, con la inscripción al RFC a través de fedatario público y el proyecto *tuempresa.com*; el diseño normativo e implementación de trámites electrónicos en el RFC y firma electrónica avanzada, contabilidad electrónica, sorteos fiscales, facturación electrónica y certificación de documentos digitales.

Actualmente se desempeña en Digital Signature, despacho especializado en materia de Derecho Fiscal y Tecnologías de la Información, integrado por expertos con más de 20 años de experiencia en temas Fiscales, Digitales y de Factura Electrónica.

Expositores 17 de enero



Susana Mireles Arreola

Licenciada en Contaduría y Especialista Fiscal por la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM. Profesora en la especialización fiscal de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la UNAM.

Autora de *Contabilidad Fiscal Electrónica*, editada por Editorial Banca y Comercio. Miembro del Comité Editorial de la revista Consultorio Fiscal, editada por la FCA-UNAM y articulista en diversas publicaciones. Asesora por más de 20 años de software contable-fiscal y administrativo. Es conductora del Programa de Radio y Televisión Consultorio Fiscal de la FCA UNAM.

Expositores 17 de enero



Salvador Rotter Aubanel

Licenciado en Contaduría por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Es Contador Público Certificado por el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), Socio Director de Rotter Zárraga y Compañía, Socio del Colegio de Contadores Públicos de México y el Instituto Mexicano de Contadores Públicos.

Es Catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad La Salle y el Centro Universitario México. Es miembro del Comité Editorial de la revista *Consultorio Fiscal* que edita la FCA de la UNAM. Participa en diversos Programas de Radio y Televisión como experto especialista de Temas Fiscales. Es conductor del Programa de Radio y Televisión Consultorio Fiscal de la UNAM.

Expositores 17 de enero



Luis Manuel Pérez de Acha

Abogado por la Escuela Libre de Derecho y doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Experto en derecho constitucional, fiscal y administrativo. Integrante del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción de 2017 a 2019. Catedrático en la UNAM, Escuela Libre de Derecho, Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Universidad Panamericana, Universidad Anáhuac, Universidad Iberoamericana e Instituto Politécnico Nacional.

Articulista en distintos medios de comunicación: periódicos The New York Times, Reforma, Universal, Excélsior, El Economista, y en las revistas Animal Político, Forbes México, Expansión, Nexos, Este País y Tax Notes International. Autor de las monografías: *Establecimiento Permanente*, *Beneficios Empresariales*, *Estudios Tributarios*, *Protección Constitucional en las Visitas Domiciliarias* y *Expropiación en México*.

Socio del despacho Pérez de Acha e Ibarra de Rueda, el cual se especializa en litigio constitucional, administrativo y fiscal. Rector de Inteli-luris, plataforma de enseñanza y capacitación jurídica. Socio de la organización Justicia Justa, dedicada a temas de derechos humanos, sector salud, recursos públicos y combate a la corrupción.

Expositores 18 de enero



Rolando Silva Briceño

Contador Público Certificado en Fiscal, Especialista en Seguridad Social e Impuestos. Socio en Insight Tax Advisory; Integrante del Advisory Board de Thomson Reuters; Vicepresidente de Fiscal en el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMPC). Asesor de la Comisión de Seguridad Social del IMCP. Secretario Técnico del Comité de Seguridad Social del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Vocero del Colegio de Contadores Públicos de México (CCPM) en temas de seguridad social. Participante en los parlamentos abiertos de la Cámara de Diputados de Pensiones y de subcontratación. Ex vicepresidente fiscal y de desarrollo profesional de la Región Centro del IMPC, ex presidente de la Comisión de Seguridad Social Regional Centro y ex presidente de la Comisión de Seguridad Social del Colegio de Contadores Públicos de México. Dictaminador del IMSS, INFONAVIT y Contribuciones Locales.

Catedrático de la Universidad Intercontinental (UIC) y la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM (FCA). Consultor para la acreditación del programa académico de contadores públicos del IPN. Capacitador en la División de Educación Continua de la UNAM, así como del IMSS, INFONAVIT, PRODECON e INVICM.

Ponente en foros de especialistas a nivel nacional e internacional: Federadas del IMCP en todo el país, UNAM, IPN, UAEM, CONCANACO, CCE, UANL, IMEF, CONALEP, Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo, Consejo Empresarial de Nayarit, BUAP, Asociación del Colegio de Ingenieros Civiles de México y el Instituto de Posgrado en Derecho Laboral.

En proceso de autoría de la guía práctica para empleadores por Thomson Reuters; compilador del libro *Lecciones Aprendidas Sobre Subcontratación*, de Thomson Reuters; coautor de libros especializados, editados por el IMPC, *Personas físicas, su tratamiento, Administración de riesgos de trabajo y Outsourcing*, entre otros.

Participante en medios como *El financiero*, *Forbes*, *Expansión*, *El economista*, *Excélsior*, *El contribuyente*, *Puntos Finos*, *La Jornada*, *El Heraldo*, *Reforma* y *El Norte*, así como en diversos programas de televisión, radio y medios digitales.

Considerado por la *Revista Defensa Fiscal* como uno de los fiscalistas más importantes del país, desde 2019.



Expositores 18 de enero



Jorge Santamaría García

Contador Público y Maestro en Administración de Contribuciones por la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México. Licenciado en Derecho por la Universidad del Valle de México. Cuenta con especialidad en Amparo por la Universidad Panamericana y diplomado en Impuestos Internacionales por el ITAM-HARVARD. Actualmente es doctorando en Educación Superior por la Universidad IVES de Jalapa, Veracruz.

Ex presidente de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos en el Distrito Federal, miembro del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro y miembro del Instituto Mexicano de Contadores Públicos.

Fue director de la Revista Consultorio Fiscal, medio en el que publica diversos artículos ininterrumpidamente, desde 1991.

Profesor en la unidad de Posgrado, Especialidad en Fiscal, de la FCA. Ha sido designado por la UNAM en más de 15 universidades e institutos de educación superior del país incluyendo cursos de verano para alumnos de The University of Calgary y de la University of Texas at San Antonio. Expositor de múltiples cursos en la División de Educación Continua de la FCA-UNAM.

Capacitador en materia de factoraje en instituciones como BBVA Bancomer (hoy BBVA), Banpaís y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos; así como del área de auditoría en instituciones financieras del Servicio de Administración Tributaria de la SHCP.

Expositores 18 de enero



Arturo Morales Armenta

Es Licenciado en Contaduría y Especialista Fiscal por la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuenta con certificación en materia Fiscal otorgada por el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).

Actualmente, se desempeña como Coordinador de la Vicepresidencia Fiscal del IMCP, institución para la que ha escrito diversos artículos publicados en la revista *Contaduría Pública* y ha sido autor de varias obras relacionadas con temas fiscales. Catedrático en áreas fiscales y sinodal de exámenes profesionales en la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) de la UNAM; conductor del programa *Inteligencia Tributaria* y coordinador de la sección *Consultorio Fiscal* de la revista de la FCA.

Expositores 18 de enero



Miguel Ángel Suárez Amador

Licenciado en Contaduría por la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, con estudios de Especialización en Fiscal por la misma institución. Cuenta con Diplomados en Contribuciones Fiscales y Actualización Fiscal para Personas Físicas y Morales por la FCA UNAM y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Miembro de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos de México, Colegio Profesional en el D.F. Miembro activo de la academia de fiscal de la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM. Ha sido articulista en diversas revistas especializadas en materia Fiscal; Coautor del libro *CFDI 3.3. Guía Fácil y Rápida*, editado por el Instituto Mexicano de Contadores Públicos de México; participante en el programa de televisión Fiscal.com y en el programa de radio Consultorio Fiscal.

Director General del Despacho de Contadores Públicos y Abogados Suárez Amador y Asociados, firma especializada en asesoría contable, fiscal, legal, patrimonial y defensa fiscal desde el año 2004 y Di&Mi Group, empresa de consultoría financiera y empresarial.

Actualmente se desempeña como Presidente de la Comisión Fiscal en la Asociación Mexicana de Contadores Públicos de México, Colegio Profesional en el Distrito Federal, A.C. y coordinador de sección en la revista Consultorio Fiscal.

Expositores 18 de enero



Carlos Alberto Burgoa Toledo

Es Licenciado en Derecho por la Universidad Tecnológica de México, Maestro en Derecho Fiscal por la Universidad Del Valle de México y Doctor en Derecho por la UNAM. Cuenta con Posdoctorado en Derecho por la UNAM y un segundo doctorado en Derecho por la Universidad de Camerino, Italia.

Miembro del Órgano de Gobierno de PRODECON (por designación presidencial), miembro del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt, y socio de Burgoa Toledo y Asociados, S.C.

Ha participado en diversos cursos de tributación internacional en la Universidad de Washington, D.C., así como en la Universidad Simón Bolívar, Ecuador. Es profesor de la FCA UNAM y de la Universidad Anáhuac. Se ha desempeñado como Coordinador del Posgrado en Derecho de la UNAM, y miembro de la Comisión Fiscal del Colegio de Contadores Públicos.

Autor de publicaciones y artículos como *Análisis e interpretación de las disposiciones fiscales*, *Principios Tributarios*, *Estrategias para la impugnación fiscal*, *Los agravios para la defensa jurídica* y *La tributación y su constitucionalidad en México*, editados por Thomson Reuters (Dofiscal). Autor de diversos libros y artículos en la Revista Consultorio Fiscal de la FCA UNAM. Es conductor del Programa de Radio y Televisión *Consultorio Fiscal* de la UNAM.

Información General

MODALIDAD

A distancia Acceso al Auditorio Virtual de la FCA-UNAM.

DURACIÓN TOTAL: 10 horas, 2 sesiones

Viernes **17 de enero**, de 16 a 21 horas

Sábado **18 de enero**, de 9 a 14 horas

Aprovecha la promoción: \$2,200 por persona

Si realizas tu pago antes del 16 de enero de 2025

(Comunidad UNAM / FCA / DEC y público en general)

Si realizas el pago del 16 al 17 de enero de 2025:

Público en general: \$2,700

Comunidad UNAM / FCA / DEC: \$2,500

**El periodo vacacional de la UNAM es del 16 de diciembre de 2024 al 5 de enero de 2025. Realiza tu registro. Nos pondremos en contacto contigo nuevamente a partir del 6 de enero. ¡Con gusto te atenderemos!*

Formas de pago:

- Por depósito bancario, **solo en efectivo**, en ventanillas y practicajas de BBVA
- Por transferencia bancaria: de **BBVA a BBVA**
- Transferencia desde **otros bancos a BBVA**
- Tarjeta de crédito o débito únicamente en **nuestras instalaciones**

Para mayores informes escríbenos a
reformasfiscales@dec.fca.unam.mx

Inscríbete en:
<https://bit.ly/40KqL1i>

Beneficios Adicionales

- **6 Meses de suscripción gratuita** a la revista digital **Consultorio Fiscal**, editada por la FCA-UNAM. Periodo: del 1° de marzo al 31 de agosto de 2025.
- **Descuento del 10% adicional en la inscripción a un curso** de 20 horas o menos programado por la División de Educación Continua (DEC) durante el 2025.
- **Material de las conferencias** disponible en línea para su descarga.
- **Constancia digital de participación** emitida por la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM.
- Disfruta por **1 mes la Edición Digital de El Economista**, con la cual podrás: compartir, escuchar, traducir a más de 30 idiomas y acceder a más de 500 resúmenes de libros de negocios.